

GOBIERNO DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

Miércoles, 14 de septiembre de 2022

El Principado y el Instituto para la Transición Justa inician el proyecto de restauración de la mina a cielo abierto de Zarréu, en Degaña

- Las obras, que cuentan con un presupuesto de 27,22 millones, crearán 61 puestos de trabajo y durarán tres años y medio
- La actuación, cofinanciada con fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, permitirá restaurar 660 hectáreas de terreno para diferentes usos en el futuro

El Gobierno de Asturias y el Instituto para la Transición Justa (ITJ) han iniciado hoy las actuaciones de restauración de los antiguos terrenos de la mina a cielo abierto de Zarréu, en Degaña. El proyecto, que cuenta con un presupuesto de 27.229.678 euros y un plazo de ejecución de tres años y medio, facilitará la recuperación ambiental de 660 hectáreas de terreno y la creación de 61 puestos de trabajo.

Los trabajos correrán a cargo de Tragsa y, en la fase de ejecución, contará con la asistencia técnica para la dirección facultativa y la coordinación de seguridad y salud de la sociedad Serpa.

El consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica, Enrique Fernández y la directora general de Energía, Minería y Reactivación, Belarmina Díaz Aguado, han visitado hoy la zona junto con la directora general del Instituto para la Transición Justa, Laura Martín Murillo, y el alcalde de Degaña, Óscar Ancares.

La recuperación ambiental de las áreas afectadas por las actividades mineras del Grupo Cerredo, que estuvo en funcionamiento hasta finales de 2016, es uno de los tres proyectos de restauración impulsados por el Principado y el ITJ, junto con los de Tormaleo (Ibias) y Buseiru (Tineo). Estas tres actuaciones movilizarán 82.914.841 euros en los próximos años y permitirán recuperar 1.167 hectáreas y crear 150 empleos. El proyecto de Zarréu es el segundo que se pone en marcha y el de mayor dimensión, dado que afecta a 660 hectáreas.

Las obras se enmarcan en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, y más concretamente en el desarrollo de las actuaciones que incorpora su componente 10: Estrategia de Transición Justa. El ITJ



aporta 73,17 millones procedentes del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR) y 9,74 millones proceden de avales incautados por el Principado.

Dentro de estas actuaciones, en abril comenzó la rehabilitación ambiental de las antiguas explotaciones de carbón a cielo abierto del grupo Área Noreste de Tormaleo, en Ibias, con un presupuesto global de 48.687.021 euros y la previsión de restaurar 430 hectáreas. Además, en los próximos días se iniciará la restauración de la explotación a cielo abierto de Buseiru, en Tineo, con un presupuesto de 6.998,137 euros para la recuperación ambiental de 77 hectáreas.

Las tres actuaciones se centran en la recuperación ambiental de áreas alteradas por la actividad extractiva, pero también se orientan a mitigar la situación laboral y social en estas zonas, afectadas por los cierres de la minería. Así, promueven el mantenimiento del empleo y, en particular, de los excedentes mineros y sus empresas auxiliares, así como de población de la zona.

Además, aspiran a facilitar a largo plazo diversas utilidades para los terrenos recuperados, entre los que se encuentran los usos forestales y ganaderos, los usos lúdicos y formativos o la implantación de sistemas de generación de energías renovables. En este sentido, ya existen iniciativas relacionadas con la energía solar fotovoltaica y las instalaciones de bombeo reversible.

Durante todo el proceso se ha atendido a las propuestas y planteamientos de los ayuntamientos y los agentes sociales, en particular de los vecinos de la zona, que han sido parte activa del diseño de las actuaciones.